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F R A G E S T U N D E 
 

an Frau Vizebürgermeisterin 
Maga. Judith Schwentner 

 
am 30.3.2023 

 
 
Betreff: Druckknopfampeln 

 
 
 
 
Sehr geehrte Frau Verkehrsstadträtin! 
 
Der Sicherheitsgewinn von einigen der ca. 300 Druckknopfampeln in Graz ist aufgrund 
der schwachen Fußgängerfrequenz bzw. eines niedrigen Verkehrsaufkommens nicht 
gegeben. An diesen Stellen, wäre der vorhandene Schutzweg ausreichend, zum 
Beispiel die Druckknopfampel im Bezirk Lend, Wienerstraße 1, oder im Bezirk 
Liebenau, in der Liebenauer Hauptstraße auf Höhe Messendorferstraße (südlich der 
Römerstube). Dort liegen keine bestimmten Anlagen und Verkehrsverhältnisse vor, die 
eine Signalregelung für den Schutzweg sinnvoll erscheinen lassen. 
 
Der Rückbau nur einer dieser Ampeln würde bereits mehrere tausend Euro jährlich an 
Betriebskosten sparen bzw. die abgebauten Anlagen anderenorts aufgestellt werden 
können.  
 
 
Daher stelle ich an Sie, sehr geehrte Frau Verkehrsstadträtin Maga. Judith Schwentner, 
folgende 

Frage: 
 
„Sind Sie bereit, gemeinsam mit dem Straßenamt zu eruieren, wie viele Druckknopf-
ampeln im Grazer Stadtgebiet aufgrund der schwachen Fußgängerfrequenz bzw. 
eines niedrigen Verkehrsaufkommens nicht notwendig sind und demnach tatsächlich 
eingespart werden können, um die damit verbundenen Kosten zu reduzieren?“ 


